





MARTES 14 DE OCTUBRE DE 2025 / Nº 9734

la hospitalidad como bandera "Una epopeya comunitaria... Camino a ser leyenda..."

## Unas 100 mil personas visitaron el Partido de La Costa durante el fin de semana largo de octubre







La Cámara Nacional Electoral rechazó la reimpresión de boletas en PBA

Octubre Rosa: charla preventiva sobre cáncer de mama en el Hospital de San Clemente del Tuyú

Se refuerzan los controles de alcoholemia en el marco del programa "Cuidar la Vida"



La Municipalidad de La Costa continúa fortaleciendo sus políticas ambientales con el programa ECO CANJE



www.diariopionero.com.ar

## Unas 100 mil personas visitaron el Partido de La Costa durante el fin de semana largo de octubre



El Partido de La Costa recibió a unas 100.000 personas durante el fin de semana largo de octubre, según datos oficiales de AUBASA. La cifra representa una disminución del 15% respecto al mismo período del año pasado, en un contexto nacional marcado por un turismo más austero pero aún sostenido.

Entre otras actividades, el distrito fue escenario de la 59ª Fiesta Nacional de la Corvina Negra en San Clemente del Tuyú, una correcaminata en el marco de la campaña "Octubre Rosa" en Santa Teresita, y diversas experiencias guiadas en las localidades costeras, que sumaron color y participación al fin de semana.

De acuerdo al informe difundido por la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), en todo el país "se reflejó un comportamiento más prudente del gasto, aunque sosteniendo el consumo básico en gastronomía, alojamiento y transporte". La estadía promedio fue de dos noches, con viajes más cortos y planificados a último momento, lo que permitió mantener el flujo de visitantes aún en un escenario económico de menor poder adquisitivo.

A lo largo del fin de semana, La Costa ofreció una nutrida agenda de actividades culturales, deportivas y recreativas, con opciones para toda la familia. Desde la Municipalidad destacaron que "el trabajo conjunto con el sector privado y la promoción constante del destino permiten sostener niveles de ocupación incluso en contextos desafiantes".

PROMOCIÓN CONSTANTE Y DESCUENTOS PARA VOLVER

General Conesa

En esa línea, el Partido de La Costa participó recien-

temente de la Feria Internacional de Turismo (FIT), el evento más importante del sector en Latinoamérica, donde presentó un acuerdo de precios para alojamiento, transporte, gastronomía y recreación con vistas a la próxima temporada de verano. La propuesta busca seducir a las familias y consolidar al distrito como el destino bonaerense más elegido.

Además, el Municipio impulsa el programa "La Costa Invita", que tendrá una nueva edición los próximos 17, 18 y 19 de octubre, mientras que la siguiente fecha será el 7, 8 y 9 de noviembre, coincidiendo con la Fiesta Provincial de la Náutica y el Mar. Esta iniciativa, diseñada para fomentar el turismo durante todo el año, ofrece descuentos en alojamiento, gastronomía, transporte y entretenimiento. Más información en lacosta.tur.ar/ lacostainvita.

Como parte de su estrategia de promoción, el próximo 15 de octubre el municipio realizará una presentación en la Casa de la Provincia de Buenos Aires (Ciudad de Buenos Aires), donde se detallarán las novedades turísticas y la agenda de eventos que se preparan para el verano 2026.

LO QUE VIENE: FIESTAS POPULARES Y OTRO FIN DE SEMANA LARGO

Tras el feriado del 12 de octubre, el calendario turístico apunta al fin de semana largo de noviembre, que se extenderá del viernes 21 al lunes 24, con motivo del Día de la Soberanía Nacional.

En paralelo, se avecinan celebraciones populares que cada año atraen a miles de turistas: Fiesta de la Náutica y el Mar (Mar del Tuyú, 7, 8 y 9 de noviembre); Fiesta Nacional de la Corvina Rubia (Mar de Ajó, 14, 15 y 16 de noviembre); Pre Cosquín La Costa (Santa Teresita, 28, 29 y 30 de noviembre)

Con más de 90 kilómetros de playas y 14 localidades, el Partido de La Costa se consolida como una de las opciones favoritas del turismo nacional, combinando naturaleza, accesibilidad y una oferta diversa que apuesta al equilibrio entre calidad y precios cuidados.











Mar del Tuyú



Costa del Este

(02246) 420-282 / 430-809 / 430-810 / 420-500 Casa Central: Santa Teresita

Las Toninas

General Lavalle (02252) 49-1313 (02245) 49-2135 (02246) 43-1064

(02246) 43-5420 (02257) 15 580454 atlanticavideocable





## Nueva capacitación al personal de Tránsito para mejorar la seguridad vial en La Costa



La Municipalidad de La Costa llevó a cabo una capacitación intensiva para el personal del área de Tránsito. centrada en reconocer faltas graves y actuar ante situaciones complejas.

La jornada fue coordinada por la Secretaría de Ordenamiento Urbano, a cargo de Adrián González, quien destacó la importancia de fortalecer al equipo de inspectores para brindar respuestas rápidas, seguras y siempre dentro de la normativa vigente.

Durante la capacitación, mediante un diálogo abierto y participativo, se establecieron las bases para los próximos operativos de control y fiscalización, enfocados especialmente en motocicletas con escapes modificados y en aquellas que realizan maniobras peligrosas en la vía pública, poniendo en riesgo la seguridad de todos.

El Director de Tránsito, Luciano Graña, subrayó el compromiso del equipo en seguir profesionalizando la tarea diaria:

"Cada encuentro formativo nos permite crecer como cuerpo operativo. Apostamos al conocimiento, por eso en este encuentro afianzamos todas las herramientas fundamentales para construir un tránsito más seguro para nuestros vecinos."





**PUBLICACION EDICTOS JUDICIALES** 



2246 509820

COOPERATIVA DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS DE MAR DEL TUYÚ LTDA.

CONCESIONARIA DEL SERVICIO CLOACAL

Calle 61 N° 336 TE. 02246-430067

Horario de atención: Lunes a viernes 8.30hs a 14.30hs. / Sabados: 8.30hs a 13.00hs

### El periodista Pablo Vera presenta su libro "Líbranos del mal" en la Universidad Atlántida Argentina

El periodista y abogado Pablo Vera presentará su libro "Líbranos del mal" el próximo miércoles 16 de octubre, a las 19hs en la Universidad Atlántida Argentina, una actividad abierta a toda la comunidad.

Editada por la Editorial Azucena Villaflor, cooperativa de Avellaneda que lleva el nombre de una de las fundadoras de Madres de Plaza de Mayo, la obra reúne las contratapas publicadas por el autor en Buenos Aires/12, el suplemento dominical de Página/12.

En sus textos, Vera analiza y desmonta con rigor histórico y datos concretos las teorías económicas que inspiran al actual gobierno nacional, revisando los discursos y fuentes de referentes como Mauricio Macri,

Javier Milei y los economistas de la Escuela Austríaca. También aborda diversos mitos históricos, como el de la "Argentina potencia" del siglo XIX o el reciente fenómeno de la criptomoneda "libra".

"Líbranos del mal" ya fue presentado en 24 encuentros realizados en 20 distritos bonaerenses, consolidándose como una propuesta de reflexión y debate sobre el presente político y económico del país.

La actividad, con entrada libre y gratuita, forma parte de las iniciativas que promueven espacios de pensamiento crítico y participación ciudadana en el Partido de La Costa.



### Atletas costeras de Salvamento Acuático con destacada actuación en campeonato Latinoamericano



FARONOTICIAS. Los atletas costeros lograron los primeros puestos en distintas categorías del Campeonato Latinoamericano de Salvamento Acuático, que se desarrolla en Chile. Con este resultado se posicionan para participar en el Mundial que se disputará el próximo año en África.

El equipo de Salvamento Acuático de FASA (Federación Argentina de Salvamento Acuático) logró una importante perfomance en el Campeonato Latinoamericano de Salvamento Acuático, que se está disputando en Chile.

Entre los participantes de esta federación, se encuen-

sagrándose campeonas Latinoamericanas en distintas disciplinas.

La delegación, de la que participaron deportistas locales formados en las playas del Partido de La Costa, demostró una vez más el alto nivel del salvamento argentino, destacándose entre competidores de distintos países del continente. Las pruebas combinan velocidad, resistencia y técnica en disciplinas de rescate acuático tanto en piscina como en aguas abiertas, simulando situaciones reales de salvamento.

"Es un orgullo enorme representar a nuestra ciudad. tran las representantes de la Costa Atlántica, que ob- Este resultado es fruto de años de trabajo, entrenatuvieron los primeros lugares en varias categorías, con- miento y compromiso con el salvamento deportivo y

profesional", expresaron las costeras Natalia Navarro (Las Toninas) y Sabrina Pam (Santa Teresita), integrantes del equipo tras recibir las medallas.

Con esta victoria, los atletas del Partido de La Costa, no solo se llevan el reconocimiento regional, sino también la posibilidad de participar en el próximo Campeonato Mundial, que se llevará a cabo en África en 2026.

El logro confirma el crecimiento del salvamento acuático como disciplina deportiva en la Argentina y el papel clave de la Costa Atlántica como cuna de grandes rescatistas y competidores de nivel internacional.



**PUBLICACION EDICTOS JUDICIALES** 



2246 509820



pionerodiario@gmail.com



pionero.diario



COSYC LAS TONINAS LTDA TEL. (02246) 431086 E-MAIL: info@cosyclastoninasltda.com.ar



**608** | COOPERATIVA DE PROVISIÓN **DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS** DE SAN CLEMENTE DEL TUYÚ LTDA.

CALLE 61 N° 336 TE 02246 430067 lun a vie. 8.30 a 14.30 | sab: 8.30 a 13 hs.

# Se refuerzan los controles de alcoholemia en el marco del programa "Cuidar la Vida"



En el marco del programa "Cuidar la Vida", que impulsa el intendente Juan de Jesús, la Municipalidad de La Costa continúa reforzando los controles preventivos de alcoholemia en distintos puntos del distrito, con el objetivo de promover viajes seguros y responsables.

Desde la Dirección de Transporte, a cargo de Alejandro Pérez Rivas, informaron que se están recibiendo pedidos de control de distintas instituciones educativas y empresas de transporte, los cuales se resuelven de manera articulada con la Secretaría de Ordenamiento Urbano y la Dirección de Tránsito.

En esta oportunidad, se realizaron tests de alcoholemia a los conductores de dos micros de larga distancia encargados de trasladar a adolescentes de la Escuela Primaria N° 5 de Santa Teresita, quienes emprendieron un viaje educativo a la ciudad de Tandil.

Durante el operativo también se verificó la documentación correspondiente de los vehículos y las licencias habilitantes de los choferes, garantizando que todo estuviera en regla antes de iniciar el recorrido.

El procedimiento fue llevado a cabo por la Secretaría de Ordenamiento Urbano, encabezada por Adrián González, junto a la Dirección de Tránsito, bajo la coordinación de Luciano Graña, y la Dirección General de Transporte Público y Privado, a cargo de Alejandro Pérez Rivas.

#### Al respecto, Pérez Rivas destacó:

"Estamos trabajando de manera conjunta para responder rápidamente a los pedidos de las instituciones y garantizar que cada viaje se realice con las condiciones de seguridad necesarias. Es una tarea compartida que apunta a cuidar la vida de nuestros vecinos".

#### Por su parte, Luciano Graña señaló:

"Viajes seguros es lo que buscamos. Dar tranquilidad a los familiares de estos niños que salieron de nuestro partido a descubrir nuevos lugares y disfrutar. Creemos que este tipo de acciones y controles nos permiten evitar lo que muchas veces termina en algún siniestro inesperado".

Estas acciones preventivas se desarrollan durante todo el año y se aplican tanto a servicios de transporte escolar, público y privado.

Desde las áreas de Tránsito y Transporte se informó que la medida continuará en los próximos meses y durante el resto del ciclo lectivo, reforzando así el compromiso municipal con la seguridad vial y el bienestar de la comunidad.



### La Municipalidad de La Costa continúa fortaleciendo sus políticas ambientales con el programa ECO CANJE

La Municipalidad de La Costa sigue reafirmando su compromiso con el cuidado del ambiente mediante la implementación del Programa Eco Canje, llevado adelante en conjunto con la Cooperativa Reciclando Vidas y en el marco del Plan de Arbolado Municipal.

La jornada comenzó en el Vivero Municipal Cosme Argerich (San Clemente), continuó en Santa Teresita (CAPS), Mar de Ajó Norte (CAPS), Nueva Atlantis (Parque Ambiental), y finalizó con un acto en el Palacio Municipal.

Este año, al igual que en ediciones anteriores, se incentivó la participación ciudadana mediante el intercambio de 5 botellas plásticas limpias (de cualquier tamaño) por distintas especies de plantas. En esta oportunidad se entregaron ejemplares de arbusto Manzanillo, enredadera Jazmín amarillo y dos tipos de palmeras, todas producidas en el Vivero Cosme Argerich.

Con esta iniciativa, no solo se promueve la reducción del uso y descarte de plásticos, sino que también se impulsa el compromiso colectivo con la mejora y ampliación de los espacios verdes en cada localidad.

Durante la jornada, más de 900 vecinos participaron y se entregaron más de 1.600 especies, lo que representa un aumento superior al 50% respecto al año pasado. En total, se recolectaron más de 8.000 botellas,

reciclado por la Cooperativa Reciclando Vidas, que lo transforma en fardos reutilizables por la industria para la fabricación de nuevos productos, cerrando así el ciclo de la economía circular.

equivalentes a unos 760 kg de plástico. Este material es Además, cada participante recibió un folleto informativo con el cuidado adecuado de la especie entregada y detalles sobre el Plan de Arbolado Urbano, incluyendo el listado actualizado de especies aptas para vereda (nativas y exóticas).



## El Global Big Day tuvo su cita en la Tapera de López: se registraron 37 especies de aves



FARONOTICIAS El pasado 11 de octubre se desarrolló una nueva edición del Global Big Day, el evento mundial que convoca a miles de observadores de aves a registrar especies en libertad de manera simultánea. En la Tapera de López se contabilizaron 37 especies, en una jornada coordinada por la Unidad de Conservación Bahía Samborombón, el Parque Campos del Tuyú y Coa Punta Rasa.

El pasado 11 de octubre, la Tapera de López fue uno de los puntos elegidos para participar del Global Big Day, el evento mundial que une a observadores de aves de todos los continentes con un mismo objetivo: registrar la mayor cantidad posible de especies y ejemplares de aves en libertad durante una jornada.

La actividad, que se realiza de manera simultánea en distintos rincones del planeta —desde el patio de una casa hasta un parque nacional—, convocó en nuestra región a numerosos aficionados y especialistas, bajo la coordinación de la Unidad de Conservación Bahía Samborombón, el Parque Nacional Campos del Tuyú y el COA Punta Rasa.

Durante la jornada se observaron 37 especies de aves playeras y de pastizal, entre las que se destacaron el rayador, ostrero, chorlo pampa, vuelvepiedra, picabuey, verdón, carpintero real y gavilán planeador, entre otras.

El evento no solo permitió registrar la riqueza natural de la zona, sino también promover la conservación de los ambientes costeros y la valoración de la biodiversi-

Desde las instituciones organizadoras expresaron su agradecimiento a todos los participantes y visitantes:

"Fue una jornada de observación, aprendizaje y disfrute en contacto con la naturaleza. Gracias a todos los que se sumaron y ayudaron a visibilizar la importancia de nuestras aves y su hábitat."

La Tapera de López vuelve así a consolidarse como un sitio clave para el avistaje de aves y la educación ambiental en la región.

## Octubre Rosa: Charla preventiva sobre cáncer de mama en el Hospital de San Clemente del Tuyú



En el marco de las actividades por Octubre Rosa, mes dedicado a la concientización y prevención del cáncer de mama, se llevó a cabo en el Hospital de San Clemente del Tuyú una charla informativa y preventiva. La jornada fue ofrecida por las doctoras Rosana González (MP 97148), médica ginecóloga y Suhaily Daflaar (MP 96593), médica generalista, la actividad contó con la presencia de la directora del centro médico, Lic. Marina Moretti.

Durante el encuentro, las profesionales abordaron los factores de riesgo, los síntomas de alerta y la importancia de los controles periódicos. "A partir de los 25 años se recomienda realizar una ecografía mamaria anual, y desde los 40 años combinarla con una mamografía una vez por año, siempre que no existan antecedentes familiares. En caso de haberlos, esos controles deben adelantarse", explicó la Dra. González.

Asimismo, se destacó la necesidad de prestar atención a signos como enrojecimientos de la piel, secreción sanguinolenta, bultos o cambios visibles en la mama, e insistieron en la relevancia del autoexamen como herramienta de detección temprana. "El cáncer de cuello uterino y el de mama son la primera causa de muerte en mujeres jóvenes, pero detectados a tiempo son curables. Por eso es fundamental realizar los controles y consultas ginecológicas de manera regular", subrayó la especialista.

Como parte de las acciones preventivas, el próximo martes 14 de octubre, desde las 8.30 horas, se realizarán mamografías y ecografías sin turno previo en el Hospital de San Clemente, destinadas a pacientes sin obra social. "Ese día trabajaremos a demanda, especialmente para aquellas mujeres que no suelen acercarse a los controles. Queremos que todas tengan acceso a estos estudios fundamentales. Por otra parte, a mí, me encuentran en los Centros Comunitarios de El Tala y San Martin los días lunes y martes. Es absolutamente necesario que todas las mujeres se acerquen

al sistema de salud", señaló la Dra, González.

La Secretaría de Salud de La Costa invita a vecinas y vecinos a sumarse a la agenda de actividades deportivas, recreativas y de salud que se desarrollarán durante todo el mes de octubre, con el objetivo de promover hábitos saludables y generar conciencia sobre la importancia de la detección temprana del cáncer de mama.







## Una multitud participó de la Correcaminata por la concientización del cáncer de mama en Santa Teresita



En el marco de la campaña Octubre Rosa, una gran cantidad de vecinas, vecinos y visitantes se sumaron a la Correcaminata de concientización sobre el cáncer de mama que tuvo lugar en la Carabela de Santa Teresita.

La jornada, impulsada por la gestión del intendente Juan de Jesús y organizada desde la Secretaría de Salud y la Subsecretaría de Deportes de la Municipalidad de La Costa, combinó deporte, recreación y salud, en una tarde que vistió de rosa a toda la comunidad. Con inscripción libre y gratuita, las familias participaron de la caminata y disfrutaron también de clases de zumba al aire libre, en un clima de alegría y compromiso con la prevención. Esta propuesta forma parte de una serie de acciones que la Municipalidad de La Costa, a través de la Secretaría de Salud, desarrolla a lo largo de octubre para promover la concientización y la detección temprana del cáncer de mama.

La próxima Correcaminata de Octubre Rosa se realizará el sábado 18 de octubre, desde las 10.00, en Mar de Ajó (Sacconi e Yrigoyen), invitando a toda la comunidad a sumarse nuevamente a esta iniciativa que pone en movimiento la solidaridad y la prevención.

Durante todo el mes, el Palacio Municipal y los hospitales del Partido de La Costa se iluminan de color rosa como símbolo de acompañamiento y adhesión al Mes de la Lucha contra el Cáncer de Mama.

#### EDICTO DE CONVOCATORIA A ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA

La Cooperativa de Trabajo Pavón la Sustentable Limitada, con domicilio legal en calle Zuetta Nro. 370, localidad Paraje Pavón Pdo de General Lavalle, provincia de Buenos Aires, convoca a sus asociados a la Asamblea Anual Ordinaria, que se celebrará el día 30 de octubre de 2025, a las 15:00 horas, en sede social, a efectos de tratar el siguiente:

#### Orden del Día

- 1. Elección de dos asociados para aprobar y firmar el acta de la asamblea juntamente con el presidente y el secretario.
- 2. Motivos por los cuales se celebra la Asamblea Ordinaria fuera de termino.
- 3. Lectura y Consideración de la Memoria, Estados Contables, Notas y cuadros Anexos, Informe del Síndico e Informe del Auditor correspondiente al ejercicio Nro. 5 cerrado el día 31 de diciembre de 2024.
- 4. Eleccion de dos vocales del consejo de administracion por encontrarse vacantes.

Se deja constancia de que la documentación correspondiente al ejercicio económico se encuentra a disposición de los asociados en la sede social de la Cooperativa, para su consulta, conforme lo establece la normativa vigente.

Paraje Pavon, 9 de octubre de 2025.

Andrés Garay Presidente Cooperativa de Trabajo Pavon la Sustentable

#### EDICTO

El Juzgado de 1º Instancia en lo Civil y Comercial No. 3 de Dolores, Secretaría única

Cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores de Doña Carmen Sara ABA-LO, DNI N° F.2908168, en autos caratulados: "ABALO CARMEN SARA S/ Sucesión ab-intestato, (Expte. N° 74664)". Dolores, 25 de septiembre de 2025.- Arbeleche Adolfo Marcos. Secretario.

#### EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado de General Lavalle cita y emplaza por el término de treinta días a herederos y acreedores de Elidia BENITEZ CENTURION. General Lavalle, 26 DE



Pionero, primer diario de la Atlantida Argentina, fundado el 2 de junio de 1980. GRAL. LAVALLE Y PARTIDO DE LA COSTA: (San Clemente, Costa Chica, Las Torinas, Santa Teresita, Mar del Tuyú, Costa del Este, Aguas Verdes, Lucilla del Mar. Costa Azul, San Bernardo, Mar de Ajó, Nueva Atlantis)



Directora Periodística: GLADYS VAZQUEZ pionerodiario@gmail.com.-Te. 02246-509820 Calle 75 bis N° 85 Mar del Tuvú (subsuelo) - Pdo. de La Costa